

# Comunidad de Escuela Despertar anuncia protestas por incumplimiento del Mineduc



- **Los compromisos adquiridos por el ministro de Educación Nicolás Cataldo, ante autoridades regionales, provinciales, comunales y comunidad educativa del establecimiento, no se estarían cumpliendo, entre ellos, la instalación de una escuela modular.**
- **Además, mientras estaba en manos de la Municipalidad de Aysén el proyecto de un nuevo edificio, a fines de diciembre de 2024 habría vencido el RS de este mega proyecto.**

**Puerto Aysén.-** En estado de alerta se encuentran en la escuela Despertar de Puerto Aysén, ya que, en los últimos días no han tenido respuestas concretas de los organismos estatales que debieran dar certezas y claridad en torno a compromisos establecidos durante el año pasado, en presencia del ministro de Educación Nicolás Cataldo y una serie de autoridades regionales, provinciales y comunales.

En base una serie de deficiencias que presenta el actual edificio del establecimiento que data de los años 80, algunos que han sido mejorados por el SLEP, pero más allá de ello, aún sigue siendo una estructura antigua, que ya estaría obsoleta y que quedó pequeña para los estudiantes y todo el equipo de la escuela Despertar. Por ello y tras algunas situaciones ocurridas durante el 2024, la autoridad ministerial comprometió, entre otras cosas, un colegio modular.

Lo anterior, mientras se logra sacar adelante y el proyecto de un nuevo establecimiento, para brindar mayor seguridad y comodidad, sobre todo a los niños que presentan una condición especial. Lamentablemente no se ha visto movimiento de tierra, instalación de faenas y las autoridades no dan respuestas a los dirigentes del Centro de Padres de la escuela Despertar. Por ello, decidieron citar a un punto de prensa y anunciar que están próximos a iniciar manifestaciones.

La presidenta de la organización de padres y apoderados, Andrea Paillacar, afirmó que, si este viernes 7 de marzo no existe una respuesta concreta sobre la escuela modular, no descartan dar inicio a medidas de presión.

“El motivo que hoy día nos convoca es preocupante, la verdad, y queremos hacérselo saber a la comunidad respecto de una falta de compromiso inmensa que hemos tenido. El ministro de Educación arribó a la región en julio del año pasado y se concretaron acuerdos públicos los cuales ustedes mismo como prensa fueron testigos, respecto de un compromiso que se entregó y se dejó acá de una escuela

modular, que se iba a instalar pocos metros más allá de la escuela actual. Para llevar a cabo un plan de contingencia, para que la escuela actual pueda ser destruida y hacerse el nuevo proyecto que es el sueño yo creo finalmente de toda la comunidad aisenina, tener una escuela diferencial, la única de la provincia que sea con las condiciones dignas y mínimas que se merecen tanto nuestros niños, nuestras niñas como también los funcionarios de este establecimiento”.

Llegar a contar con una nueva escuela es algo absolutamente necesario y previo a ello tener la escuela modular también, para cumplir con lo firmado en julio del año pasado, agrega la dirigente.

“(La actual escuela) no cuenta con las acomodaciones respectivas como sala de profesores, casino, baños especiales para ellos porque son funcionarios, no tenemos los accesos tan cómodos para nuestros niños, que toda la comunidad sabe que son niños que son personas en estado de discapacidad. Entonces, finalmente hoy día venimos hacer un llamado a la comunidad a que nos entiendan, empaticen con nosotros en la causa que vamos a volver, al parecer, a revivir y a retomar con la misma fuerza que hemos tenido, respecto de que con la educación en Chile, con los niños no se juega y nosotros como padres, madres, cuidadores de niños con discapacidad vamos a hacer hoy día la voz de nuestros hijos y le queremos exigir al ministro, tal cual se lo hemos pedido también por teléfono, a la Seremi, al director de la SLEP que cumplan los compromisos”.

Según el compromiso del ministro de Educación, la escuela modular debería estar ya instalada y lista para su funcionamiento en septiembre de este año, pero los dirigentes del centro de padres de la escuela Despertar, lamentan que aún no exista información de un proceso licitatorio o trabajos que den cuenta y certeza de que habrá escuela modular. Por ello no descartan movilizarse, afirmó Andrea Paillacar.

“Lamentablemente nunca ha sido nada fácil aquí en la Patagonia, cada uno de los logros que hay acá como el hospital y como muchos otros logros, nunca ha sido gracias al Estado de Chile sin los dirigentes, sin la fuerza de la gente. Por lo tanto, hoy día lo que sea necesario, lo vamos a hacer, obviamente no se descarta movilizaciones, si es que la Seremi no nos ha contestado el teléfono, no nos contesta la necesidad de una reunión que es pronta, que es esta semana. No podemos dejar que pasen los meses, porque se acerca el invierno y aquí (en el frente del colegio) hay material botado, yo sé que el SLEP ha hecho cosas, pero vamos a seguir invirtiendo en una escuela que van a echar abajo después, yo creo que eso es tirar plata del estado a la basura”.

## Proyecto de nueva escuela perdió RS y Municipio se desliga de la iniciativa

A fines de diciembre del año pasado, habría caducado el RS del proyecto de construcción de un nuevo edificio para la escuela Despertar, junto con ello, desde el Municipio le habrían indicado a la directiva del Centro de Padres que no tenían las condiciones para ejecutar la iniciativa.

Esto fue señalado por otro de los dirigentes de los padres, Ramón Díaz, quien valoró la honestidad de la información.

“La Municipalidad este caso en la última reunión dijo que no se no tenía las condiciones para ejecutar este proyecto, no tenía la capacidad, porque no tenía la cantidad de profesionales. Entonces, en este minuto está la posibilidad que lo haga SLEP, está la posibilidad que lo haga MOP, pero no hay nada concreto tampoco. Entonces, por eso digo, hemos pasado 2 años peleando y no tenemos nada. Si ellos (la Municipalidad) no tienen la capacidad, yo creo que lo más honesto que hicieron, es decir, sabes que nosotros no tenemos la capacidad de generar este proyecto y terminarlo. Aplaza aún más los tiempos, pero yo creo que es mucho es mucho más generoso que digan eso de un principio, a que nos encontremos ahora donde estamos”.

Para abordar ambas materias y principalmente saber si se cumplirán o no los compromisos del Gobierno, establecidos por su ministro de Educación, Nicolás Cataldo, con la escuela Despertar, es que, este viernes se llevará a cabo una reunión en Puerto Aysén con autoridades del ejecutivo, sectoriales. En este encuentro los dirigentes esperan tener respuestas positivas, de lo contrario, anunciaron que saldrán a las calles.